



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA

RESUELVE:

ARTÍCULO 1 – Otorgar la distinción **Diploma de Honor a la Trayectoria Destacada** al señor **José ‘Perico’ Pérez**, en reconocimiento a su sobresaliente contribución a la cultura local, provincial y nacional a través de su labor como librero, editor y fundador de Homo Sapiens Librería y Editorial.

ARTÍCULO 2 – Facultar a la Presidencia de la Cámara a establecer fecha, lugar y modalidad del acto de entrega de la distinción.

ARTÍCULO 3 – Encomendar todo lo atinente a la organización, convocatoria y coordinación de la actividad a la Dirección General de Ceremonial y Protocolo, y lo relativo a su difusión a la Dirección General de Prensa.

ARTÍCULO 4 - Autorizar a la Secretaría Administrativa a efectuar las erogaciones que resulten pertinentes para la realización del acto.

ARTÍCULO 5 – Regístrese, comuníquese y archívese.

Joaquín Blanco
Diputado Provincial

FUNDAMENTACIÓN

Sr. Presidente:

El presente Proyecto de Resolución propone ***Otorgar la distinción Diploma de Honor a la Trayectoria Destacada al señor José 'Perico' Pérez*** por su sobresaliente contribución a la cultura local, provincial y nacional a través de su labor como librero, editor y fundador de Homo Sapiens Librería y Editorial.

José 'Perico' Pérez fundó en 1985 la librería Homo Sapiens en la ciudad de Rosario, una iniciativa que ha evolucionado hasta convertirse en una de las editoriales más influyentes del país. Bajo su liderazgo, la editorial ha publicado más de 900 títulos, abarcando una vasta gama de temas con un enfoque particular en humanidades, ciencias sociales y educación. Su labor ha sido crucial para posicionar a Rosario como un importante polo editorial en Argentina y Latinoamérica.

Homo Sapiens surgió a partir de la idea de crear una librería universitaria especializada en humanidades, ciencias sociales y psicología. En 1979 su fundador, José 'Perico' Pérez, comenzó con la venta domiciliaria de libros a crédito. Ya en 1980, abrió una copistería y venta de libros en el interior de la Facultad de Humanidades y Artes de la UNR. Luego –entre 1985 y 1987 en Pasaje Pan y más tarde en Santa Fe 1315– Homo Sapiens fue consolidando el vínculo con la Facultad que le dio origen. En 1990 Gabriel Riestra, quien venía trabajando con Perico desde fines de 1985, se integra a la empresa como socio, de la mano del traslado al gran local de Sarmiento 646, lo que le permitió ampliarse sin perder su identidad, dando así inicio a una importante tarea de promoción cultural a partir de la realización de actividades en su auditorio, con presentaciones inolvidables de destacadas personalidades como Horacio Verbitsky, Ricardo Piglia y Abelardo Castillo.

La contribución de Pérez va más allá de la editorial. Su involucramiento en la organización de ferias del libro, congresos y en la promoción de la lectura ha sido fundamental para enriquecer la vida cultural de Rosario y de Argentina. Pérez ha estado presente en la Feria Internacional del Libro de Buenos Aires durante más de 30 años, promoviendo tanto su editorial como la literatura argentina en un escenario internacional.

En esa tarea de promoción del libro y la lectura también fue muy importante la realización de numerosas ferias escolares en Rosario y la Región. En marzo de 2004 se mudó a otro local de igual magnitud, sito en Sarmiento 829, una ubicación estratégica a metros de la peatonal Córdoba, una esquina emblemática del microcentro rosarino, donde junto a la Confitería Nuria pudo sintetizar la belleza arquitectónica con la calidez del encuentro de los libros y el café, sumando el amplio espacio de su auditorio.

Participó activamente como gestor cultural (charlas, presentaciones de libros), en la organización de ferias del libro y Congresos en Argentina y el exterior. A lo largo de todos estos años, Homo Sapiens ha sido generadora de importantes actividades culturales de la ciudad, convocando así a los principales escritores rosarinos y a destacadas figuras de la cultura, entre ellos Ernesto Cardenal, Jorge Boccanera, Antonio Dal Masetto, Andrés Rivera, Alejandro Dolina, Carlos Ulanovsky, Norman Brisky, Maitena, Rep, Norberto Galasso, José Pablo Feinmann, Martín Caparrós, Eduardo Anguita, Miguel Bonasso, Ana María Shua, Laura Restrepo, Elsa Bornemann, María Seoane, Silvia Bleichmar, Ricardo y Marisa Rodulfo, Clara Coria, Atilio Borón, Goran Therborn, Michel Vappereau, Felipe Pigna, Osvaldo Bayer, León Ferrari, Luis Alberto Romero, Juan Forn, Canela, Golombek, Gabriel Rolón y muchos otros. El encuentro más memorable, sin duda, fue aquel entre Eduardo Galeano y el Negro Fontanarrosa, en el Teatro Broadway, el 11 de noviembre del año 2004.

Pero para que aquel sueño fuera completo, en 1992, además de difundir y vender libros, Homo Sapiens sintió la necesidad de hacerlos, crear sus propias colecciones y bibliotecas, siempre vinculadas con la psicología, las ciencias sociales y la educación. Hoy el catálogo de la editorial atesora más de 1200 títulos publicados, en su mayoría de autores argentinos pero también de Chile, Brasil, Francia, España, Colombia, Italia, Alemania y diversos países de Latinoamérica. Con una clara especialización en Educación. Entre sus obras cuenta además con libros para niños y jóvenes, de psicología, ciencias sociales, libros sobre Rosario, biografías y una colección de ficción de autores rosarinos y de la región, entre otros. Homo Sapiens, Librería y Editorial, es hoy un claro referente de la cultura, las artes y la ciencia, desde Rosario para toda Hispanoamérica.

La editorial Homo Sapiens no sólo ha logrado un reconocimiento nacional sino también internacional. La red de distribución de sus libros se extiende a más de 200 librerías en Argentina, así como a diversos países de Latinoamérica y España. Este alcance internacional resalta el impacto de la editorial en la difusión del conocimiento y la cultura a nivel global.

Junto a otras librerías de Rosario, en los años 90, Homo Sapiens comenzó a organizar la Feria del Libro, proyecto continuado hasta 2007. Desde el 2017 forma parte de la nueva edición de la Feria del Libro de Rosario. En la Feria del Libro de Buenos Aires participa desde hace 25 años con un stand propio, y es asidua visitante de importantes Ferias del Libro como la de Guadalajara. Paralelamente realiza desde hace más de dos décadas congresos de educación y conferencias con la participación de prestigiosos disertantes del país y el extranjero. Su posicionamiento entre las editoriales temáticas de la Argentina se expresa en reiterados premios recibidos de diferentes instituciones. Sus obras y sus autores han recibido en numerosas oportunidades los premios otorgados por la Fundación El Libro a libros de educación.

'Perico' Pérez ha sido un ferviente defensor de la literatura argentina y latinoamericana. La editorial Homo Sapiens ha publicado obras de autores de renombre, tanto argentinos como internacionales, y ha trabajado en coediciones con importantes instituciones académicas y editoriales de América Latina y Europa. Su esfuerzo en la promoción de la literatura y el conocimiento ha contribuido significativamente al enriquecimiento del panorama cultural global.

Su compromiso con la educación y la cultura se refleja en su trayectoria académica y en su participación en diversas instituciones. Fue presidente del Centro de Estudiantes de la Facultad de Humanidades y Artes y miembro activo de la Federación Universitaria Argentina (1984-1985). Fue Ayudante de Cátedra en Historia de América Contemporánea e Introducción a la Problemática Histórica 1984-1987.

Su participación como Secretario de la Cámara Argentina del Libro en 1999-2002, prosecretario en los años 2001 y 2015, miembro del Consejo Directivo desde 2001 hasta la actualidad, Pte. de la Comisión de Comercio Exterior de la CAL desde el 2001 hasta el 2013, Vicepresidente del Grupo Interamericano de Editores en

2007, y miembro de la Cámara de Librerías de Rosario desde 1.994 demuestran su influencia en la política editorial del país.

Fue declarado Personalidad Distinguida de la cultura de Rosario en 2017.

En 2024 recibió el Premio Nacional al Librero del Año, reconocimiento de la Fundación El Libro, mediante el premio "Elvio Vitali", validando su excelencia y dedicación en el campo editorial. Este premio es testimonio de su impacto positivo en la industria del libro y en la promoción de la cultura en Argentina.

José 'Perico' Pérez ha demostrado ser una figura clave en el desarrollo y la consolidación del sector editorial y cultural en la provincia y en Argentina. Su trabajo ha dejado una huella duradera en la promoción de la lectura, la difusión del conocimiento y la valorización de la literatura argentina. Por estas razones, se considera plenamente justificada la distinción cultural en reconocimiento a su valiosa contribución.

Por todo lo expuesto, solicito a las Diputadas y Diputados me acompañen con la aprobación del presente proyecto de Resolución.

Joaquín Blanco
Diputado Provincial